



**Discurso de S.E. el Presidente de la República,  
Gabriel Boric Font, al encabezar la entrega del Conjunto  
Habitacional Parque del Sol**

Linares, 12 de marzo de 2024

Muy buenos días a todos y a todas, vecinos, especialmente a las 318 familias.

Qué alegría más grande poder estar acá con ustedes en Linares, que hoy cumplen el sueño de una casa propia, de una vivienda digna, del derecho también a un barrio, a una comunidad cohesionada con espacios públicos, con parques, con juegos. También, me contaban que acá hay un Cefam cerca, que tienen colegio cerca. Tenemos que mejorar la conectividad en la zona, pero vamos a trabajar en eso, con el delegado y con el alcalde.

Pero esta es una alegría y qué bonito lo que decía Verónica respecto a imaginar como estas casas se van a llenar de vida, como van a haber niños corriendo en las calles, como la Navidad va a estar llena de alegría y ojalá todos los días, como van a formar lazos entre los vecinos y vecinas y ojalá que las juntas de vecinos y las sedes comunitarias estén llenas con actividades, para que ustedes mismos vayan conociéndose.

Le preguntaba a Alexandra recién si conocía a sus vecinos y me contaba que su comadre -que acaba de tener a Gaspar hace un mes- va a estar al frente, que conoció también a sus vecinos, que tiene una prima cerca. Y qué bonito cómo se va formando comunidad. Los invito a que eso, especialmente, lo rieguen y lo cuiden, como estos árboles recién plantados que vemos, que van a depender de ustedes que florezcan, también la seguridad en el barrio en donde tenemos un rol en conjunto con el municipio y con la delegación, pero también de ustedes como comunidad.



Me ha tocado recorrer las 16 regiones de Chile y les puedo asegurar que los barrios más seguros y los más felices, donde mejor desarrollo hay es en donde los vecinos y vecinas están unidos en los buenos momentos y unidos en la desgracia también.

Durante estos días, en donde cumplimos dos años de Gobierno, decidimos venir a la Región del Maule, todos y cada uno de los ministros está en alguna de las regiones del país, pero como Presidente decidí venir a la Región del Maule porque sentía que acá y, en particular, en el Maule Sur teníamos una deuda, porque esta ha sido una región muy golpeada por el terremoto del 27 de febrero, por los incendios y por las inundaciones.

Era necesario y nuestro deber también venir con buenas noticias. Contarles que estamos fortaleciendo los Trenes para Chile y los ramales que van a llegar también a su ciudad, fortaleciendo el tren de Santiago a Curicó y a Talca; que acabamos de entregar un hospital de primer nivel en Curicó; que entregamos una subcomisaría en Longaví; que vamos a estar inaugurando un teatro en Constitución y en Linares vamos a tener una reunión con todos los alcaldes del Maule Sur para conocer directamente cuáles son las necesidades, cuáles son las cosas pendientes que tenemos, porque no estamos solamente para alegrarnos por los hechos, sino también para asumir más compromisos y redoblar los esfuerzos de mejorar vuestra calidad de vida.

Ese es el sentido por el cual estamos en el Gobierno y, como bien decían el alcalde Mario Meza y la gobernadora Cristina Bravo, nosotros nos debemos a ustedes, nosotros somos sus empleados. Y, por lo tanto, tenemos que saber responder a aquello.

Como pueden ver, en el Maule hemos realizado diferentes actividades que condensan un poco de alguna manera el espíritu que, espero, tenga



nuestro Gobierno y el recuerdo que quede de él; mejor salud pública, mejor educación pública.

Venimos de un colegio en San Javier, un colegio que se había quemado del cual hicimos una reposición, una escuela básica, pública, orgullo de nuestro país en la que hoy los chiquillos y la comunidad educativa estaban contentos.

Estamos entregando viviendas porque creemos profundamente en el derecho a la vivienda y a la ciudad. La salud pública que creemos es un derecho y no un negocio. También avanzamos en más seguridad como lo hacíamos en Longaví donde, además, la subcomisaría lleva el nombre de un mártir de Carabineros asesinado el 2017 por un delincuente, porque sabemos que una de las principales preocupaciones que tienen los chilenos y chilenas hoy es la seguridad.

Me contaba Alexandra mientras conversábamos que quiere poner un negocio en su casa, quizás una tienda de abarrotes o quizás una tienda de cosmetología. Quizás, cuántos emprendimientos van a tener ustedes en sus propias casas. De verdad, estoy muy contento porque aquí se está formando comunidad.

Me interesa destacar algo, se mencionaba a las parlamentarias, a la senadora Paulina Vodanovic y a las diputadas Mercedes Bulnes y Consuelo Veloso. Son tres diputadas de Gobierno que están apoyando la iniciativa del Gobierno, pero estamos en una comuna en donde el alcalde, Mario Meza, no es de Gobierno y eso es bueno porque se demuestra que en los temas en donde podemos mejorarles la calidad de vida de las personas no hay diferencias políticas, tenemos que trabajar todos juntos para que ustedes tengan una mejor vivienda, seamos de izquierda, de derecha o del centro.

Tenemos que trabajar todos juntos para que los chilenos y chilenas tengan mejores pensiones, para que tengan una mejor educación y



tengan más seguridad. En eso, quienes estamos en política y a quienes nos han elegido para hacer sus representantes, tenemos que ser capaces de unirnos y dejar las peleas de lado. Por eso, hoy estoy en Linares, en la Región del Maule.

Quiero contarles que a nivel nacional seguimos avanzando firmes en una meta que nos pusimos y que cuando lo hicimos nos dijeron que era imposible, que era demasiado ambiciosa, la de construir durante nuestro Gobierno 260 mil viviendas. Ya llevamos del orden de las 110 mil y en la Región del Maule hemos cumplido cerca del 70% de esa meta. Por lo tanto, en la Región del Maule no sólo la vamos a cumplir, sino que la vamos a superar. Y a nivel nacional vamos a cumplir las 260 mil viviendas construidas, que es más de lo que se ha hecho en todos los últimos periodos.

Pero, además, porque esta es una tarea de Estado y tiene que tener continuidad entre los gobiernos. Tal como a nosotros nos tocó inaugurar casas que partieron construyéndose durante el gobierno anterior, le vamos a dejar al próximo gobierno, sea del signo que sea, 100 mil viviendas para inaugurar que van a estar en construcción.

Así, vecinos y vecinas, estamos avanzando en mayor dignidad, en mayor justicia, en mayor igualdad para el pueblo de Chile y porque a ustedes nos debemos, es por eso que estamos aquí.

Muchísimas gracias. Es un honor poder compartir este día de alegría con ustedes.